

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXIX.—Número 9.586.

SUSCRIPCION Un mes . . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10

Palma, Jueves 16 de Marzo de 1922.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 8

DEL MOMENTO

## PROYECTO QUE TIENDE A REALIZARSE

Ayer se reunieron con el señor Alcalde los concejales que forman parte de la Comisión Especial de Casas Baratas y los representantes de las entidades bancarias de esta localidad, para estudiar la manera de realizar el proyecto de construcción de una barriada de Casas Baratas, por cuya ejecución hemos venido abogando con reiterada insistencia, y por la que ha venido interesándose con plausible empeño el concejal señor Ramis de Ayreñor.

Si bien en la reunión que tuvo lugar ayer no se adoptó ningún acuerdo definitivo, por tener que adoptarlo la Corporación, se planteó la cuestión en forma que hace creer que será pronto un hecho la construcción de la referida barriada.

El mayor inconveniente que se oponía a la realización del proyecto, era la cuestión económica. Faltaba al Ayuntamiento el capital preciso para emprender las obras de construcción, y a vencer esta dificultad tendían las gestiones que últimamente ha venido realizando la Alcaldía.

El proyecto, cuya ejecución se intenta, ha sido formulado por el Arquitecto municipal señor Bennassar. Se convino en realizar la mitad del proyecto solamente, con lo que se edificaría una barriada que comprendería cuarenta viviendas. Esta barriada se emplazaría en terrenos procedentes del derribo de murallas en el sitio denominado Hornabeque.

El proyecto está presupuestado en quinientas mil pesetas.

Y esta era precisamente la dificultad mayor con que tropezaba el Ayuntamiento: la falta de las quinientas mil pesetas que se estiman necesarias para la edificación de aquellas cuarenta viviendas.

La fórmula acordada en principio para solventar este inconveniente nos parece en extremo acertada. Se acordó la emisión de un empréstito con garantía hipotecaria al tipo del 5 por ciento, el cual, y en atención al fin a que se dedica, será suscrito por las entidades bancarias de Palma, con lo que el Ayuntamiento sin ningún esfuerzo económico por su parte y limitando casi su intervención a una mera función administrativa fácil, poco molesta, podrá comenzar una de las obras de mayor conveniencia para el pueblo de cuantas le era dable realizar en las presentes circunstancias.

Una vez construídas las casas, de aprobarse en definitiva como esperamos se hará el plan acordado en principio en la reunión celebrada ayer, y dadas a los futuros propietarios mediante el pago de los plazos mensuales de amortización que se señalen, podrá irse a salvar aquel empréstito con las recaudaciones que se obtengan de los que les hayan sido adjudicadas las viviendas.

Y como la garantía de estos empréstitos está en las mismas construcciones en que se haya invertido el capital, las que, salvo contingencias, han de representar en todo momento un valor igual al menos que el capital en ellas empleado, no ha de ser imposible, ni aún muy difícil, siguiendo la misma pauta que ahora se trae, ir más adelante a la construcción de nuevas barriadas.

No dudamos de que la fórmula acordada ayer en principio se elevará a definitiva y que por tanto no pasará mucho tiempo sin que se dé comienzo a las obras de construcción.

Muchas veces hemos insistido abogando para que se ejecutara el proyecto que ahora parece ya a realizarse.

Lo estimábamos una necesidad dada la escasez de viviendas que se nota en nuestra ciudad, y lo considerábamos además de necesario, conveniente, ya que sobre venir a atenuar aquella falta de viviendas, establece un sistema por el cual las familias más modestas pueden llegar a poseer un hogar propio, motivo social éste de muchísima importancia.

## VARIEDADES

Faros para la aviación

En medio de grandes dificultades se siguen haciendo rápidos progresos en la organización del servicio de transportes para el mantenimiento de un servicio regular de aeroplanos, sobre todo en los meses de invierno, es el de las señales luminosas que han de guiar a los pilotos.

Por esta razón ya se están estableciendo varios faros a fin de que el servicio entre París y Londres se haga sin interrupción. Dos de estos faros están ya montados. Cada uno de ellos emite un rayo de luz de gran potencia, tanto vertical como horizontal, y además una señal distinta que podrá ser vista desde un aeroplano a muchas millas de distancia. Ya se han colocado los cilindros de otro faro que tendrá un foco de luz de 56.000 bujías que en condiciones normales será visible desde una distancia de 32 millas.

Otro faro, más poderoso todavía, estará instalado pronto y así que estén funcionando todos se establecerán servicios nocturnos regulares. Hablando de la aviación, es digno de mencionarse que ha aumentado considerablemente el servicio del correo aéreo entre el Cairo y Bagdad.

Por término medio el correo ordinario entre Londres y Bagdad emplea unos 27 días, pero estos se reducen a 12 cuando las cartas son enviadas por aeroplano desde el Cairo a Bagdad, y en algunas ocasiones se ha llegado a hacer en 10 días. En vista del gran éxito que ha tenido este servicio, la tarifa del franqueo ha sido reducida considerablemente.

Mil libras esterlinas por un perro

Un diario londinense da la noticia de que un súbdito inglés acaba de vender un perro foxterrier en la no despreciable cantidad de 1.000 libras esterlinas, que suponen al cambio actual unas 127.350 pesetas!

El comprador es un norteamericano al cual sin duda no le preocupa en modo alguno el problema pavoroso de la carestía de la vida.

Aunque nos inspira gran simpatía el perro, que según hemos acordado es entre todos los animales el más amigo del hombre, es justa de tener envidia hacia ese afortunado chucho al pensar que por nuestra piel no daría ningún yanqui una suma tan elevada.

Si el caso se repitiera tendríamos que desparecer de nuestro léxico el tono despectivo que se da a la palabra perro, y así los pupilos de las modestas casas de huéspedes de tres pesetas por principio, no podrían calificar de carne de perro la que les sirvieran sus patronas.

## El poder público y la cultura física

Publicamos en la edición de anoche, bajo el título *Una real orden importante*, la parte dispositiva de la inserta en la Gaceta correspondiente al día 10 del actual y relativa a cuanto atañe a la cultura física.

La disposición emanada del Ministerio de Instrucción Pública, envuelve una trascendencia tal para la complejidad futura de la raza española que bien merece que nosotros, fervientes partidarios de cuanto tienda a mejorar los ejercicios físicos, le dediquemos breves cuan entusiastas comentarios.

Dado el inmenso incremento adquirido por los deportes en nuestro país ha querido el Sr. Ministro recoger el esfuerzo particular y darle el calor oficial a fin de encauzar por sus verdaderos derroteros, comprendiendo, ante la realidad de los hechos, que los ejercicios físicos son de todo punto indispensables para el fomento y mejora de la raza, a la que, sin sujetos aptos y vigorosos, es inútil darle cuantos beneficios educativos intente acumular el ingenio o la pericia de los técnicos.

Una raza raquítica, por muy educada que esté, por mucho que se la haya instruido para comportarse con buenos modales, con urbanidad y cortésia entre personas cultas, conducirá a pesar de ello indefectiblemente al empujamiento de la patria si a dicha enseñanza no se une otra educación, la corporal, la educación física, la que se obtiene en la práctica de los deportes.

El Sr. Ministro quiere que se forme un Comité que dependiente del Ministerio auxiliará al mismo en la preparación de todos los acuerdos que se adopten. En un asunto sobre el cual no puede ser versado por la falta de práctica, no ha querido, como desgraciadamente y con frecuencia ocurre en nuestra nación, no ha querido, repetimos, obrar ciegamente, a tontas y a locas, y dando una prueba de su buen sentido convoca a una Asamblea de sociedades y personas apercibidas, para que sea ella y no la influencia por medio de la Gaceta la que designe al Comité que directamente debe intervenir; porque una obra que ha de ser de todos para ser fecunda, no ha querido que aparezca impuesta y regulada por la disciplina ejecutiva, sino que, por el contrario, sea la Asamblea la que dé las normas, programas y procedimientos, que nazcan elaborados por una suma tal de asentimientos que permitan crecer en su eficacia.

Por fin el poder público abandona la indiferencia en que se había colocado con relación a los ejercicios físicos, por haberse llegado al pleno convencimiento de que los deportes en general constituyen uno de los más sólidos puntales que sirve de apoyo a las naciones que van a la vanguardia de la civilización.

Por fin quienes constantemente y sin desmayos se han desvelado para inculcar la necesidad de que fueran los ejerci-

cios físicos apoyados por el Gobierno y las Corporaciones, han visto coronados sus esfuerzos por el éxito y buena parte del cual corresponde a la prensa, destacándose entre la de Palma LA ÚLTIMA HORA, periódico el primero que dió toda suerte de facilidades a los que con su constancia perseguían como aspiración lo que ya convirtiéndose hoy en hermosa realidad.

Nosotros, que tantas veces hemos insistido en bien de los deportes, debemos dar la enhorabuena a todos los entusiastas de la cultura física y hacer votos para que prosperen los propósitos iniciados.

Más de una vez se nos ha tildado de fanáticos por entender que nuestras opiniones eran erradas o cuando menos exageradas al grado máximo. No podemos menos de mostrar ahora nuestra satisfacción porque preocupados el poder público de la vida deportiva ya no estamos solos en nuestra manía.

Verd des.

HISTORIAS POLITICAS

## LAS PASTILLAS DESACREDITADAS

Nadie habrá olvidado seguramente aquel Gabinete que en marzo de 1910 (precisamente, en un miércoles de Cenizas) formó el insigne Canalejas para sustituir en el Poder a D. Segismundo Moret, víctima de la «implacable hostilidad» maurista. Era un Gobierno gracioso. Se puede decir, sin hipérbolo, que D. José desempeñaba en él todas las carteras. ¿Qué periodista no recuerda aquella escena en que el propio presidente juzgaba la mentalidad de sus ministros golpeando con los nudillos el tablero de una mesa?

—¿Fulano?—decía—. ¡Eso! (Y daba dos golpes). ¿Zutano? ¡Eso! (Cuatro golpes). ¿Menganano? ¡Eso! (Seis golpes). ¿Peroneo? ¡Eso! ¡Eso! ¡Eso!

Y D. José repiqueteaba furiosamente sobre el tablero, hasta que interrumpía el repique para decir:

—¡Caray! ¿Que me voy a destrozar los nudillos!

De aquel simpático Gabinete formaba parte como ministro de la Gobernación D. Fernando Merino, conde de Sagasta, yerno del antiguo jefe del partido liberal e hijo de un populárrimo farmacéutico leonés, inventor de unas pastillas contra la tos que gozan de merecida fama. Don Fernando era el más pintoresco de todos los consejeros. No daba un paso, ni pronunciaba una palabra, ni dictaba una orden sin consultar antes con su jefe.

Solía ocurrir que cuando los periodistas visitaban a Canalejas, al mediodía, se interrumpía la entrevista para que D. José acudiese al teléfono. Era Merino, que le llamaba para preguntarle lo que había de decir a los reporteros cuando éstos fuesen a Gobernación.

Canalejas reunía a nuestros camaradas alrededor del teléfono y les decía en voz baja:

—Les voy a dar yo mismo las noticias que daré luego Merino.

Y agregaba, ya en alta voz:

—Oye, Fernando... Cuando vayan los muchachos les dices que hay tranquilidad en toda España, que el Gobierno trabaja en la preparación de las elecciones, que tenemos en estudio varios proyectos muy interesantes, y que desde luego la supresión de los consumos será un hecho.

Los periodistas, naturalmente, se aborrahaban de ir a Gobernación, lo cual no era un obstáculo para que por la noche todos los diarios pusieran en labios del ministro las interesantes manifestaciones que aquél no tuvo oportunidad de hacer, y era de ver el asombro del ministro cuando leía la Prensa. Tenía que confesar a sus íntimos:

—¡Es extraordinario! ¡No ha venido a verme ningún periodista, y todos ellos han adivinado lo que yo pensaba haberles dicho!...

Conocida la personalidad del conde de Sagasta por las breves referencias anteriores, no hay que decir la expectación que había entre los periodistas y políticos por oír el primer discurso que pronunciara el ministro desde el banco azul. Cuando llegó el día se llenaron los escafios del Congreso, y en la tribuna de la Prensa se aglomeraban los curiosos. Habló el señor Merino, y su oración, muy breve, apenas si pudo ser oída por los taquígrafos. Una gran afluencia velaba la voz de D. Fernando, y cuantos esperaban pasar un rato divertido sufrieron una gran decepción.

Más tarde, los periodistas fueron a ver a Canalejas, y le dijeron:

—¡Hombre, D. José! Usted, que estaba al lado del conde de Sagasta, habrá oído su discurso. Déanos alguna impresión acerca de él...

Canalejas hizo un guiño y contestó:

—Ya pueden ustedes imaginársela. Lo malo no es que haya fracasado como orador, sino que con esa ronquera ha desacreditado las pastillas de su buen padre.

Tartarín.

## GLORY

Pasta Dental. Limpia y conserva eficazmente los dientes, devolviéndoles su color natural blanco de esmalte.

## POR TELEGRAFO

### En las Cámaras

SENADO

Madrid 15 (8:15 n.)

Presidiendo el señor Sánchez de Toca, empieza la sesión a las tres y media tarde.

En el banco azul, el Ministro de Marina.

El señor González Echavarrri se ocupa del planteamiento de la crisis, diciendo que si no hubiese ocurrido en la forma conocida, acaso se hubiese suscitado en la otra Cámara, a consecuencia del debate que habían de plantear los elementos agrarios.

Ruega que por el presidente del Consejo se haga una declaración terminante que lleve la tranquilidad a la agricultura.

Ruega asimismo que se cumpla el ofrecimiento del anterior ministro de la Guerra, trayendo a la Cámara el expediente de responsabilidades instruido por el general Berenguer.

El ministro de Marina se excusa de contestar de un modo concreto a los ruegos del señor Echavarrri, pero fundadamente cree que será satisfecho en sus deseos.

El señor González Echavarrri rectifica. Cree que la cuestión agraria debe de formar parte del programa del Gobierno y no debe ser así, cuando ni en esta ni en la otra Cámara hizo el jefe del Gobierno en su discurso de presentación ninguna alusión referente a los problemas de la agricultura.

En cuanto al expediente de las responsabilidades, entiendo que desde julio, en que ocurrieron los hechos ya debiera ser conocido por el Parlamento.

El marqués de la Hermita se adhiere a lo dicho por el señor González Echavarrri, tanto en lo referente a la ausencia del problema agrario en el programa del Gobierno, como en lo tocante al expediente instruido por el general Picasso. Afirma que el arancel puesto en vigor por el anterior Gobierno será la ruina de la agricultura española.

El señor Aspeitia anuncia una interpección al ministro de Gracia y Justicia acerca de la protesta formulada por numerosos elementos de Cataluña relativa al régimen del Notariado.

Ruega que para el planteamiento de su interpección se señale en el día de mañana.

El Presidente —Procuraré complacer al señor Aspeitia, Dios mediante.

Varios senadores piden se traiga el expediente de responsabilidades de Marruecos para que pueda ser examinado.

El señor marqués de la Hermita protesta de la reforma arancelaria, diciendo que es ruinosa para la industria nacional.

Pide se defina la política del actual Gobierno en Africa.

Se aprobó una Ley reorganizando el cuerpo de buzos y también otra concediendo a la caja de crédito marítimo y a los pósitos de pescadores los beneficios que gozan los sindicatos agrícolas.

Y se levantó la sesión.

CONGRESO

Madrid 15 (9 n.)

Se abre la sesión a las 3:40, bajo la presidencia del señor Bullón.

En el banco azul, el ministro de la Gobernación.

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Fournier reproduce el ruego que ha formulado ya varias veces y diversos Gobiernos relativo a las cuentas de la Mancomunidad catalana.

Insiste en los juicios que ha emitido otras veces, preguntando si en España hay una soberanía más de las conocidas y en afirmar que si el dinero que han dado los municipios catalanes a la Mancomunidad se ha destinado a fines políticos.

Anuncia una interpección sobre el asunto y recuerda que repetidas veces se le ha hecho el ofrecimiento de que esas cuentas vendrían a la Cámara, sin que se haya cumplido.

Dice que en Cataluña se están realizando penosas campañas a las que desde aquí se da calor.

El ministro de la Gobernación le contesta aceptando la interpección y advirtiéndole que en este momento no puede dar respuesta categórica a la demanda del señor Fournier.

El señor Fournier rectifica y se refiere al traspaso de los teléfonos de Barcelona a la Mancomunidad. Esta pretende —dice— que vayan a su poder para utilizarlos como arma política, pero cree que el Cuerpo de Telégrafos no lo tolerará. El día que este traspaso se realizara se les haría la vida imposible en Barcelona a los que no fueran regionalistas.

El ministro de la Gobernación también rectifica y dice que no tiene siquiera noticia de la existencia de tal proyecto.

Promete informarse de lo que haya en este asunto para estudiarlo y proceder en consecuencia.

El señor Seoane pide se recompense a los héroes del naufragio del vapor «Santa Isabel».

Sigue la interpección explanada por el señor Alcalá Zamora.

El señor Alfonso Sala usa de la palabra y ataca el caciquismo de la Lliga.

Pide que se explique la situación del señor Bertrán y Musitu en el Gobierno.

Se extraña que por cuarta vez figuren los regionalistas en el gabinete, a pesar de declarar el señor Cambó que no entraría en ningún gobierno que no reconociera en el programa la autonomía de Cataluña.

El señor Sánchez Guerra dice que ni con los regionalistas ni con nadie ha adquirido compromisos.

En todas las cuestiones deliberará el Consejo, y yo como Presidente, seré el responsable.

En la cuestión de Marruecos recogimos las iniciativas del Gobierno del señor Maura.

El Sr. Cambó declaró que no ha planteado ningún problema el hecho de que figurase en el Gobierno, el Sr. Bertrán y Musitu.

El Sr. Prieto exclama:—¡Flojo ha sido el problema que se ha planteado hoy en la cuestión de la Subsecretaría de Gracia y Justicia!

El Sr. Alfonso Sala sostiene que el Gobierno es suicida y lleva en sí el virus separatista de los regionalistas.

Cree que el Sr. Maura debe de suspender el debate.

Comienza la votación de la Presidencia del Congreso tomando parte el Sr. Maura y demás jefes de grupos.

Los socialistas se abstienen de votar.

Se elige presidente del Congreso al señor Bugallal por 302 votos.

No hubo papeletas en blanco.

El Sr. Bugallal ocupa la presidencia, de fraa.

Seguidamente agradece la elección. Pide facilidades para que todos le ayuden en la labor económica y en la restricción de los gastos y en reforzar los tributos.

Recuerda que estos días, hará 26 años que vino al Congreso por primera vez. Se lamenta de que continúen las sucesiones de gobiernos por no existir grandes partidos.

Declara que se esforzará en no dejar abandonado ningún derecho. (Aplausos)

El Sr. Sánchez Guerra se acerca a la Presidencia y abraza al Sr. Bugallal.

Continúa el debate sobre la interpección planteada por el Sr. Alcalá Zamora.

El Sr. Marqués de Olerdola combate duramente a los regionalistas que basan la independencia de Cataluña, disputando, en cambio, cargos y prebendas.

Insiste en decir que si el Gobierno quiere contar con el respecto del país y del parlamento, debe declarar el significado de los regionalistas en el gabinete.

Interviene el Sr. Cambó. Dice que no recoge los ataques personales y que ni siquiera hablará de lo que aquí se ha dicho por haber cobrado por una minuta de 50.000 duros por derechos de abogado en el asunto del Banco de Barcelona aportando cantidades en metálico y los accionistas del banco procuraron salvar la situación.

Lee el informe de la Junta de modificación en que se autorizaba al Gobierno del señor Maura, no solo para modificar el código de comercio, sino las leyes de enjuiciamiento civil y procesal.

Por mostrarse fatigado, queda en el uso de la palabra para mañana, y se levanta la sesión.

## Consejo de Ministros

Nota oficiosa

Madrid 16 (3:45 m.)

Se ha reunido el Consejo de Ministros.

La nota oficiosa que se ha facilitado dice: Se despacharon expedientes de diversos ministerios.

El señor Fernández Prada dió cuenta de diversos asuntos del Ministerio de Estado entre ellos de las propuestas recibidas de diferentes conferencias y exposiciones que se celebrarán en varios países.

El señor Olaguez expuso detalladamente la brillante operación de ayer en la zona oriental de nuestro protectorado en Marruecos.

El señor Bergamín sometió a la deliberación del Consejo el anteproyecto de fórmula económica que se presentará a las Cortes.

El Consejo, después de minucioso examen aprobó la propuesta, que se ultimará, con detalles de redacción.

Ampliación

Madrid 16 (2:30 m.)

A las diez de la noche se reunió el Consejo en la Presidencia y terminó a las doce y noventa.

El señor Bergamín dijo que se había aprobado la fórmula económica pero que no se facilitará hasta que se redacte nuevamente y se hagan algunas consultas.

El señor Sánchez Guerra dijo que no habían terminado, pues el señor Bergamín comenzó a dar cuenta de la fórmula y se suspendió la deliberación, por ser tarde.

Mañana continuaremos en el Congreso, aprovechando los momentos del debate de la interpección explanada.

FABRA


  
**Sexto aniversario**  
 del fallecimiento de  
**DON FRANCISCO MULET Y REYNÉS**  
 E. P. D.  
 Las misas que se celebrarán mañana viernes de 7 a 9 en la Capilla del Santo Cristo de la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia, serán en sufragio del alma del finado.

Cubiertos a ptas. 5, 6 y 7'50. Platos sueltos a precios módicos  
**Langostas para regalos**  
**Restaurant del Grand Hotel**  
 entrada esquina Plaza Weyler  
 Cubiertos especiales con langosta, 7'50  
**Orquesta todos los días**  
 Helados  
 Abonos precios reducidos  
 Vivero de Langostas

# INFORMACION

## La Aero-Marítima Mallorquina. — Inauguración de los servicios.

Como ya digimos salió para Barcelona el Director Gerente de la Aero-Marítima, nuestro amigo don José Tous Ferrer con objeto de entrevistarse con el jefe de aviación Sr. Cardona a fin de resolver diversos extremos relacionados con la inauguración del servicio aéreo.

Parece que uno de los asuntos a resolver es el solicitar que la inspección de aparatos y examen de pilotos se haga en Palma, a fin de evitar el trastorno y molestia que significa tener que llevar ahora a todos los aparatos a Barcelona para llenar este requisito.

La resolución de este asunto se sabrá hoy mismo y caso de tener que verificarse en Barcelona la inspección seguramente saldrá para allí el Sr. Colomer tripulando uno de los Machis.

Con este motivo se reunirán allí los tres pilotos de la Aéreo, pues como ya saben los lectores [anteayer llegaron a Barcelona los pilotos Pasaleva y Tizzo guiando el tercer Machi para la compañía, que ha hecho el viaje desde Veresa sin novedad.

Cumplidos todos los requisitos se fijará oficialmente el plazo de inauguración de los servicios que con toda seguridad será este mismo mes.]

Esta tarde a las 4 se ha recibido en la Aero-Marítima, un telegrama del Director Gerente Sr. Tous comunicando el resultado de sus gestiones en Barcelona, las cuales no pueden ser más satisfactorias.

Dice el telegrama, que después de celebrada una conferencia con el Sr. Cardona, que ha demostrado un vivo y especial interés por este servicio que tanto favorece a Mallorca, se ha acordado que el próximo domingo día 19 por la mañana tenga lugar en Palma la bendición de los hidroaviones que componen la flota mallorquina, y de los hangares.

También dice el telegrama que la inauguración de los servicios aéreos con Barcelona tendrá lugar el lunes día 20.

Añade el señor Tous que mañana por la mañana saldrá de Barcelona para Palma el aviador Pasaleva tripulando el hidro Machi llegado anteayer a Barcelona.

Es muy probable que además salga mañana por la tarde o el sábado, otro hidroavión tripulado por Tizo, de manera que el sábado habrá en Palma cinco hidroaviones dispuestos ya para el servicio Palma-Barcelona.

## Del Gobierno civil

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador interino, el diputado a Cortes y jefe del partido conservador D. José Socías, y el ex senador y distinguido abogado D. Miguel Rosselló Alemany.

A la una de la tarde no se habían recibido en este Gobierno civil nuevas noticias del Gobernador señor Lloas, que ampliarán los que dimos a conocer ayer, que dicho señor telegrafió.

Como ordenaba, se suspendió anoche el envío del equipaje.

Es opinión del personal de este Gobierno, que mientras el señor Lloas quiera continuará desempeñando el cargo que le confió el Gobierno del señor Maura.

Por lo que hemos oído, el público vería con gusto esta continuación, deso que consideramos muy legítimo, dadas las excelentes condiciones de que está dotado nuestro buen amigo.

## Joven que intenta suicidarse

Esta mañana ha tenido lugar el siguiente hecho:

Un joven dependiente de una lampistería de la calle de la Unión ha ingerido una fuerte dosis de ácido sulfúrico con intento de suicidarse.

Para ello, se ha encerrado en el retrete de la casa donde trabaja, saliendo luego, pálido y quejumbroso y desplomándose al suelo, donde ha quedado sin sentido, apenas había dado algunos pasos.

Se ha dado cuenta de la desgracia, una sirvienta, que, presurosa ha corrido a enterar a sus amos de lo que ocurría.

Estos, han proporcionado a su dependiente los remedios que han tenido a mano, ordenando, luego, fuera conducido a la Casa de Socorro para su curación, como así se ha hecho.

Los móviles que han inducido al citado muchacho a adoptar tan fatal resolución, se ha dicho que eran unos amores contrariados, ya que, poco tiempo antes de tomarse la pócima había sido desairado por la novia.

El joven de referencia ha sido conducido en carruaje a su casa, que tiene en el caserío del Coll d'en Rabasa, siendo su estado bastante satisfactorio.

## Limpieza de calles. — Desvelos del Alcalde.

Prosiguiendo el Alcalde don Bartolomé Fons su activísima y laudable campaña encaminada a que nuestra población permanezca toda lo limpia que hay derecho a desear, esta mañana, bien de mañana, ha recorrido las calles de esta ciudad, presenciando las operaciones de limpieza que llevaban a cabo, como todos los días, varias brigadas de operarios.

Todas las calles y especialmente las de mayor tránsito, Conquistador, Marina y Borne quedaban a las once del día con un aseo y limpieza nada comunes, habiendo sido levantada, incluso, la capa de tierra mojada que por efecto de la humedad natural, de la que es tan propicia nuestra parte baja de la ciudad en estas épocas, se forma en las calles de terrisco, y que tanto inconvenientes ocasiona a las caballerías.

Los desvelos del alcalde señor Fons, han sido de nuevo esta mañana muy justamente aplaudidos, pues relegando a segundo término sus quehaceres profesionales, es su sola preocupación el que los servicios de Palma estén perfectamente atendidos.

D. Bartolomé Fons, ha dado órdenes terminantes para que en modo alguno se descuide el riego del crecido número de árboles, por su orden, y durante la etapa de su alcaldía, plantados, los cuales, dentro de pocos años han de ofrecer a Palma condiciones de higiene y vistosidad muy necesarias.

## Tráfico marítimo

Calmoso, como los días anteriores resulta hoy el tráfico en este puerto.

Esta mañana, estaba a la descarga de unas trescientas toneladas de carga general el vapor «Mallorca», llegado de Barcelona.

Al pié de plancha de este buque (había preparadas unas noventa toneladas de efectos, especialmente comestibles, para su embarque, deseguida que terminara la descarga de lo que había traído.)

El «Mallorca» debe salir mañana para Barcelona.

Los citados efectos, preparados para embarcar eran tomates, huchuelas, volatería, huevos, higos y otros.

El laud «Utiel» de la matrícula de Palencia embarcaba una importante partida de madera de pino aserrada en cajas.

Del pallebot «Sor Barquero» se procedía esta mañana a descargar una parte de cereales, especialmente, avena y cebada.

La ba.andra «Miguel Ortega» matrícula de Valencia queda en expectación de destino.

A bordo del laud «Antonietta» se procedía, esta mañana, al embarque de una partida de carbón mineral.

Al pallebot «Luis Matritano» se le estaban embarcando unas doscientas toneladas de superfosfatos.

A la goleta «Carmelita» de los señores Cayetano Segura y Compañía se le embarcaba una partida de madera aserrada en tallos.

De a bordo del pallebot «Cabo Falcón» se estaba desembarcando una importante partida de cebada.

A las doce de esta tarde ha llegado a Palma y quedado amarrado en el muelle de carabineros el pallebot «Julietta» de la matrícula de Málaga.

—Esta tarde ha sido subido a los astilleros Llopart del Mollet con objeto de practicarle una importante reparación, la goleta «Saffi», que antes perteneció a la matrícula de Palma.

—Ha empezado la limpieza de fondos interiores y reparación de que ha de ser objeto el vapor «Isleño».

—En breve es esperado en el puerto otro vapor con cargamento de carbón inglés.

—Se procede al pintado del casco del pallebot «Rayo» de la casa armadora Cayetano Segura y C.<sup>a</sup>

## En el Circulo Mallorquin

Cuarteto Wendling.

Anoche a las 8 celebró en el Circulo el segundo de los conciertos organizados por esta entidad y «La Filarmónica» a cargo del cuarteto Wendling.

Como en el día anterior congregó en los salones de la aristocrática sociedad numerosa y distinguida concurrencia.

El programa anunciado fué interpretado con toda la maestría y elegancia que los artistas revelaron ya en la primera velada, confirmando así el excelente concepto que su labor había merecido.

La primera parte del programa estuvo dedicada a Beethoven.

Está por demás decir conociendo las preferencias de los aficionados palmenses, con cuánta delectación fué escuchada esta parte.

Con no menos agrado por parte del auditorio y con no menos acierto por parte de los artistas, fueron interpretadas obras de Schubert, después del primer descanso.

La última parte del concierto la formaban obras de Debussy.

No fué menos notable la labor del cuarteto Wendling en esta parte, que como la anteriores, mereció los aplausos de la concurrencia.

Con el concierto que se celebrará esta tarde a las seis y media, terminará la serie con tanto acierto organizada por el «Circulo Mallorquin» y «La Filarmónica».

## Sensible desgracia. — Podador que cae desde lo alto de una escalera.

Esta mañana (ha caído desde lo alto de la escalera, subido en la cual, procedía a la poda de uno de los árboles de la calle de la Marina, el obrero del Ayuntamiento Antonio Calafell Mir, de 58 años de edad, casado, y habitante en la carretera de Sóller, casa conocida por «Can Membra».

La caída ha impresionado a odantes la han presenciado; ha tenido lugar desde una altura de diez metros y cuando empezaba a bajar la escalera.

El Calafell ha quedado tendido en el suelo, al parecer, en los primeros momentos, sin vida.

Varios compañeros y algunos transeúntes han corrido a auxiliarle, prestándole solícitos cuidados con los elementos que sobre el terreno se han tenido a mano consiguiendo reanimarle.

Inmediatamente después ha sido pedida una camilla al Ayuntamiento, en la cual se le ha conducido a la Casa de Socorro, donde el médico señor Obrador ha procedido a curarle.

Se le ha apreciado, una extensa herida y contusión en la región parietal izquierda con hemorragia y hundimiento del hueso parietal, y la fractura del tercio inferior del fémur izquierdo, de pronóstico reservado.

En la misma camilla en que ha sido conducido el Calafell a la Casa de Socorro ha sido trasladado luego al Hospital Provincial donde varios médicos han procedido a la curación definitiva.

El estado del paciente después de curado, si bien era de gravedad no era en cambio desesperado.

El desgraciado Calafell, tiene seis hijos.

Los miembros de la Cruz Roja don Pablo Cabot y don José Cortés, desde los primeros momentos del hecho han prestado eficaces auxilios al accidentado.

## Casas baratas

Convocada previamente por el Alcalde señor Fons, se reunió ayer tarde en el despacho de la Alcaldía, la Comisión especial de Casas Baratas, asistiendo a la misma los representantes de los establecimientos bancarios de esta ciudad.

Prosiguiendo los estudios que han venido realizándose, se examinó p[ro]fundamente el proyecto formado por el Arquitecto Municipal D. Gaspar Benassar, quien dió amplias explicaciones sobre el mismo.

Convino, dado el que el proyecto se presta a ello, reducirlo en esta forma, un grupo de unas cuarenta casas, con un presupuesto económico de construcción de quinientas mil pesetas.

Dicho grupo de Casas Baratas, se emplazarían en una manzana procedente del derribo de Murallas de la obra destacada denominada Hornabeque, contigua a las adquiridas con anterioridad por la Sociedad «Progreso Urbano», cuyo solar cederá el Ayuntamiento.

Para arbitrar el coste total calculado, se emitiría un empréstito con garantía hipotecaria al tipo módico del cinco por ciento anual, dado el fin a que se destina, que serán invitadas a cubrir todas las sociedades bancarias de esta población.

Los reunidos convinieron en señalar el próximo miércoles para examinar el proyecto definitivo y redactar el correspondiente dictamen que se someterá al Ayuntamiento para su aprobación.

## Asuntos Municipales

El Alcalde, señor Fons, nos manifestó ayer que había hecho ya entrega de las mil pesetas concedidas por el Ayuntamiento para auxiliar a los hambrientos de Rusia. Ha hecho el envío, por tercetas partes, por tres conductos: el Reverendísimo señor Obispo de Mallorca. la Casa del Pueblo y la señora Rosa Roig.

En una de las casas que se están derribando en la calle de la Soledad, para destinar su solar a la construcción de la nueva Casa de Correos y Telégrafos, se ha encontrado un mosaico con la imagen de San Sebastián, circundada por sirosa cenefa. Al pié del cuadro aparece esta inscripción: «Espensas de Barthomeu Torres. — Any 1798».

El señor Fons ha hecho recoger dicho mosaico, que será guardado en un marco, que quedará depositado en la Casa de la Villa.

El señor Alcalde nos ha dicho que, en virtud de quejas recibidas, se había dirigido al Rvmo. señor Obispo en súplica de que ordenara el arreglo de un muro del convento de San Jerónimo que linda con las calles de la Puerta del Mar y de Santa Fe.

## Notas del Carnet

### PERSONALES

Esta tarde, en el Castillo de San Carlos ha sido obsequiado con una comida íntima el Teniente coronel de Ingenieros, perteneciente al cuerpo de Inválidos, nuestro amigo don Manuel Barreiro.

Recordan nuestros lectores que el heroico señor Barreiro, entonces capitán, fué herido por los moros mientras efectuaba un reconocimiento en aerolano, acompañado del piloto don Julio Ruiz, que también fué herido, conduciendo no obstante el aparato al aeródromo.

La heroica hazaña del señor Barreiro ha sido premiada con la Cruz Laureada de San Fernando, que le ha sido concedida hace pocos días, y encontrándose en esta ciudad, un grupo de amigos civiles y militares, aprovechando la ocasión de encontrarse en Palma, ha querido patentizarle su aprecio y cariño obsequiándole con una comida íntima.

Ha asistido al acto el General Gobernador señor Chahier, el ingeniero agrónomo don Antonio Ballester, el coronel retirado don Ernesto March, el señor Ozaga, ingeniero geógrafo, los capitanes de artillería señores Martínez de Tejada, Rodríguez, Zaforteza, Martínez Guillem, Nadal, el comandante de Ingenieros señor García Ruiz, el Teniente coronel retirado señor Crespo, D. José Cardell y D. Damián Serra, Jefe de Estadísticas.

Todos los concurrentes han felicitado al señor Barreiro por la justa recompensa que se le ha conferido.

### NECROLOGICA

Después de larga enfermedad, ayer dejó de existir, a los 21 años de edad en San Sebastián don José Martín Inchaurredo, hermano de nuestro apreciado y particular amigo don Miguel al que al igual que a su familia, damos nuestro más sentido pésame.

### DE VIAJE

Anoche salió para Barcelona y Valencia el jefe de emigración don José Estela. Marcharon también el director de «El Banco Catalán», don Lorenzo Bosch, el abogado don José González, el arquitecto inglés M. W. Geros, D. Actonio Alemany y don Miguel Canells.

Esta mañana ha llegado de Barcelona a bordo del vapor «Mallorca», el senador don Juan Massanet y Verd.

También ha llegado el comandante de infantería don Juan Coll, el abogado don Jacinto Felis, don Bernardo Miguel, don Ignacio Barceló y don José Felis, don Gregorio Criado, don Julio Molins, don Pedro Queglas.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

SANTOS — San Patricio, obispo y confesor. — Ayuno con abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS. — Empezarán en San Miguel dedicadas al Patriarca San José. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde a las cinco actos de coro, al anochecer Rosario, continuación de la Novena al glorioso Patriarca y reserva de S. D. M.

CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO. — Empezarán en Santa Teresa dedicadas a San José costeadas por la Excelentísima señora Mercedes Valentí. Exposición a las seis y media, a las diez continuación de la Novena. Por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, novena y reserva de S. D. M.

Empezarán en Santa Fe parroquia de la Santísima Trinidad. Exposición a las seis y se celebrarán misas hasta las nueve. Por la tarde a las seis y media Rosario, continuación de la Novena y reserva de S. D. M.

Empezarán en el Oratorio de las HH. de la Caridad (calle del Moral número 12) dedicadas al Patriarca San José.

Exposición a las seis y media y misa rezada. Por la tarde, a las seis y media Rosario, devoto ejercicio al Santo Patriarca y reserva de S. D. M.

VISITA. — A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

## MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON. — Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera la gasolinera «Calafate».

SALIERON. — Para Barcelona salió anoche el vapor «Rey Jaime I.» con el correo, pasaje y carga.

Anoche salió para Ciudadela el vapor de esta nombre.

NOTICIAS. — Queda en expectación de destino el pallebot «Montjoy».

## SE VENDE

### Motocicleta Harley-Davidson

Ultimo modelo (única en Palma) con sidcard dos asientos.

TODO SIN ESTRENAR

Avenida de Alejandro Rosselló, 107.

## De Teatros

### Principal

Hoy jueves se estrena en este teatro el tercer tomo de la interesantísima película *El puente de los suspiros*, verdadera obra de arte que nuestro público sigue con gran interés.

### Lirico

Hoy jueves se celebrarán sesiones de cine de 6 tarde a once noche estrenándose la película artística de largo metraje *Sobre las ruinas del mundo*, cinta que viene precedida de gran fama.

Hoy se estrenará la primera jornada de dicha película.

En el vapor *Mallorca* ha llegado esta mañana procedente de Barcelona la eminente estrella de la danza Mado Minty que como ya hemos dicho ha sido contratada para dar cuatro únicas funciones en este teatro.

Mado Minty se presentará a nuestro público el sábado por la noche dándonos a conocer su arte exquisito, formando los programas con las más selectas danzas de los mejores compositores mundiales.

La presentación de Mado Minty, la celebrada estrella de Folies Bergés de París, es esperada con gran interés.

También debutará el sábado la carzonetista Paquita Alfonso.

## GAOETILLAS

—Presentación. Se interesa se presente al negociado de reemplazos de este Ayuntamiento, algún individuo de la familia del marino Tomás Forteira, para enterarles de un asunto que les interesa.

—Una autopsia. Ha sido practicada la autopsia del cadáver de María Vidal Vicens vecina de Santafy, que conforme digimos se le encontró carbonizada, tendida sobre un brasero.

No le ha sido hallada señal alguna de violencia, dictaminando el facultativo que murió a consecuencia de las quemaduras.

—Una mujer abofeteada. La guardia civil del puesto de Ibiza ha pasado una comunicación al señor Gobernador en la que le da cuenta, (de que, a las 7 del día 12 corriente la vecina de aquella ciudad Josefa Riera Ferrer (a) Sastra, fué abofeteada por un individuo conocido por en «Cristoful», que por lo visto forzó las puertas del domicilio de aquella para entrar en la habitación donde se hallaba.

La agresión tuvo lugar en la calle, y cuando la Riera había salido por una puerta trasera para averiguar quien era que intentaba abrir.

Resultó la expresada mujer con una lesión sobre el entrecejo, una erosión en la parte interna del labio superior.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

—Clases pasivas. El lunes, día 20 del actual, se abrirá el pago de los haberes de las Clases pasivas en la siguiente forma:

Día 20.—Montepío Militar, Montepío Civil, Pensiones remuneratorias, Mesadas de supervivencia y Jubilados.

Día 21.—Retirados y Cruces.

Días 22 y 23.—Nóminas sin distinción.

## Sociedad Alumbrado POR GAS

Habiendo acordado la Junta de Gobierno poner en circulación las acciones que tiene en cartera, dando la preferencia a los señores Accionistas de esta Sociedad, se les participa que desde hoy hasta el 20 de Marzo podrán retirárselas si así lo desean, a razón del sesenta por ciento del número que posean dentro la numeración del uno al tres mil. El pago se efectuará en el momento de retirar las acciones que a cada uno corresponda.

Palma 27 Febrero de 1922.—E. Director, Luis Pascual.

## DR. VALENZUELA

Médico (por oposición) del servicio de proflaxia pública de las enfermedades

### Venéreo Sifilíticas

Plaza Quadrado, 17

## D. Mateo Palmer Gelabert

Subdirector de A Equitativa

### y de L' UNION-VIDA

SANS, 3—PALMA

Máquinas para coser

## Pfaff e Ympery

muy rápidas y silenciosas

Antigua CASA BANUQUE, Colón 34—Palma

## SE NECESITA

Una encargada de Planchador Solamente se tendrá en cuenta persona que sepa dirigir 12 o 14 Mujeres.

Informes, Centro de Anuncios.



**RON BACARDI**  
Es el mejor

## RON NEGRITA

solo por este mes

A 6'50 BOTELLA GRANDE

Casa LLOFRIU

# Más Telegramas

## La política

Madrid 15 (3 t.)

### Dice el Sr. Sánchez Guerra

El presidente del Consejo, preguntado acerca de si el general Berenguer había retirado la dimisión, ha contestado que las impresiones del Gobierno eran muy favorables.

El general Vilalba ha conferenciado con el señor Sánchez Guerra sobre asuntos del Campo de Gibraltar.

A las diez de la noche se celebrará en la Presidencia del Consejo de ministros.

Han visitado al presidente, entre otras comisiones, una de padres de soldados de cuota para recabar la solución que pretenden.

El señor Sánchez Guerra ha comunicado esta tarde a los periodistas que el señor Marín Lázaro había sido nombrado director general de Administración local y fiscal del Tribunal de Cuentas el señor Trias.

**Más nombramientos de altos cargos**  
El presidente del Consejo se encuentra hoy algo indispuerto.

La emoción—decía el señor Sánchez Guerra—que le produjo ayer hablar por primera vez desde la cabecera del banco azul, y los discursos que tuvo que pronunciar, le causaron gran fatiga.

El jefe del Gobierno facilitó luego noticia de los siguientes nombramientos de altos cargos.

Han sido nombrados subsecretarios de Gracia y Justicia don Gustavo Bernard. Director de Registros don Armando Alas Pumarino.

Director general de Prisiones don Ramón Albó.

### El ministro de la Guerra

El general Olaguer dijo que firmó muchos decretos.

Manifestó que la operación de ayer de Melillí fué un gran éxito, registrándose escasas bajas.

Hoy descansan las tropas. El territorio ocupado ayer será la base del futuro avance, que se reanuda mañana, o quizás mañana.

### La Junta de Defensa

Madrid 15 (8:15 n.)

El viernes se reunirá la Junta de Defensa Nacional.

### Berenguer no dimite

El Ministro de la Guerra se felicitó de que el general Berenguer no haya insistido en su dimisión aceptando las explicaciones dadas por el Gobierno.

### Lo de los transportes

Se ha firmado un decreto creando el Consejo Superior de Ferrocarriles.

### Porque Lerroux vota a Bagallal

El jefe de los radicales señor Lerroux dijo que tomaría parte en la votación de Bagallal para la presidencia del Congreso, por dos razones: Una porque votando las minorías a la presidencia le obligaban a ser su defensor y otra porque en estos instantes en que todo está en crisis hay que rodear de los mayores prestigios a la más elevada representación democrática.

### La marina mercante

Madrid 15 (8:15 n.)

Una comisión de la Marina Mercante visitó al Ministro para pedirle la reforma del régimen actual que es una remora para el desenvolvimiento del tráfico.

El Ministro prometió estudiar el asunto.

### Nombramientos y toma de posesión

Madrid 15 (12 n.)

Se ha posesionado de la Dirección General de Correos D. Jorge Silvela, asistiendo el Sr. Piniés.

Dícese que la primera vicepresidencia vacante cuando se nombre al Sr. Guillón, Gobernador de Madrid, la ocupará don Carlos Castell.

### Los asuntos de Cataluña

El Sr. Alcalá Zamora decía en el Congreso que mañana rebatirá cumplidamente la argumentación artificiosa del señor Cambó, apoyándose precisamente en el informe leído por el Sr. Cambó en la Junta de modificación.

Se asegura que cuando termine el debate del Banco de Barcelona, un diputado notario planteará otro referente a reclamaciones del notariado catalán, interviniendo en él mismo, muchos oradores.

## Se reanudan las operaciones en Melilla

Detalles de la operación del martes

Madrid 15 (3 t.)

Melilla.—Habiendo señalado las condiciones que en el campo enemigo había importantes concentraciones de rebeldes, el general Berenguer acordó contrabaterlas y castigar a los rebeldes, ocupando una nueva faja de terreno, cerrando el macizo montañoso de Bani-Said.

Los rebeldes se proponían resistir en la línea ocupada porque hacen días trabajaban incesantemente en la construcción de trincheras.

El general Sanjurjo salió de Batol, mientras el general Berenguer se unía a la columna del general Canabellas en la posición de Al-Alai-Hariga, que constituía el centro de la operación.

Esta, por el aspecto maniobrero, tuvo una verdadera importancia militar y política.

Cooperaron valiosamente los aparatos de aviación que tenían como base de aprovisionamiento la posición de Dar Drius, donde se les llevó abundante repuesto de bombas, con objeto de que pudieran realizar rápidos viajes.

Al mismo tiempo hicieron una demostración en el frente de Affrau el crucero «Reina Regente» y los cañones «Recaide» y «María de Molina», llamando la atención del enemigo a la costa, con objeto de desorganizar el frente de avance de las columnas.

Los tanques de infantería no pudieron utilizarse en la operación y quedaron en el cuartel del Hipódromo, desde donde se les enviará hoy a la primera línea.

Los puestos de sanidad de urgencia se situaron sobre la línea férrea, trasladándose allí los equipos de cirugía.

La lucha fué muy reñida y resultaron bastantes bajas.

Se sabe que las tropas vencieron valerosamente la resistencia encarnizada del enemigo, recuperando el antiguo campamento de Yandusi, y ocupando otras posiciones.

Los moros han causado en el campamento de Kandusi grandes destrozos. Opusieron tenaz resistencia en las trincheras que ocupaban.

Los tanques de artillería funcionaron admirablemente, utilizando los cañones, con los que causaron al enemigo muchas bajas, persiguiéndolo después los camiones automóviles blindados.

No se conoce el número exacto de nuestras bajas, pero se dice que son bastantes.

### ¿Ha retirado el general Berenguer la dimisión?

Se asegura que el Gobierno ha conseguido que el general Berenguer retirara la dimisión.

### Violento ataque.— Los tanques en acción.

Madrid 15 (10 n.)

Melilla.—En la operación de ayer desde el comienzo se mostró gran resistencia. Las baterías bombardearon los atrinchamientos enemigos.

La columna del general Canabellas llevaba a la vanguardia seis tanques y las posiciones iban fortificándose a medida que se tomaban.

Uno de los tanques al llegar a un arroyo cercano a una posición, a causa de una depresión del terreno, se inclinó amenazando volcar.

Los moros aprovecharon la ocasión para cercarle pretendiendo asaltarle.

La pericia del conductor evitó que volcase.

Desde el interior se hizo un formidable fuego que batió al enemigo.

El general Berenguer felicitó efusivamente al teniente Vidal que conducía los tanques.

Hubo momentos que desde éste se disparaba a quince metros de distancia del enemigo.

Se le causaron grandes bajas.

## ECOS VARIOS

### El estado sanitario de Lisboa

Madrid 15 (3 t.)

El ministro de la Gobernación ha confirmado esta mañana la buena impresión que anoche comunicó a los periodistas del estado sanitario de Lisboa.

El médico enviado por el señor Piniés a Lisboa le comunica que en la Dirección general de Sanidad de aquella capital le habían manifestado que se habían registrado sólo algunos casos de peste bubónica, y que continuaba sus visitas a los hospitales.

Hace días que no se había presentado ningún nuevo caso.

### Consejo superior ferroviario

Madrid 16 (3:45 m.)

El Subsecretario de la Presidencia facilitó el texto del Real decreto creando el Consejo superior ferroviario, el cual lo presidirá el señor Argüelles.

Tendrá la misión de estudiar y proponer al Gobierno las resoluciones que interesen a los ferroviarios.

## Del extranjero

### Se restablece la normalidad en Portugal.

Madrid 15 (11 m.)

Dicen de Lisboa que la policía ha detenido a 62 jóvenes sindicalistas, conduciéndoles a los fuertes del campo atrinchado.

En varios registros se han encontrado armas, municiones y bombas.

Va restableciéndose la tranquilidad a consecuencia de las energías medidas del Gobierno.

Dícese que esta semana se retirarán las tropas que rodean la capital.

Créese que la huelga de tranviarios se solucionará hoy por haberse sometido la cuestión a la comisión de arbitraje que nombró el jefe del Gobierno.

También se espera una pronta solución en la huelga Marítima.

En la madrugada de la madrugada se ha declarado un violento incendio en la cárcel de Oporto que está abarrotada de presos militares.

Después de grandes trabajos se dominó el incendio a las nueve de la mañana.

Los daños son grandes, pero se salvaron todos presos.

### Incidente en la frontera franco-española.

Madrid, 16 (3:45 m.)

París.—El diputado de los bajos Pirineos Mr. Bidegarex ha anunciado en la Cámara una interpelación al gobierno acerca de los rumores que circulan de que en la frontera franco española los carabineros españoles han matado a dos súbditos franceses.

### Huelga, solucionada

Han quedado solucionadas en Oviedo las huelgas mineras de Feberga y Santa Bárbara.

### Vuelco de un auto

En Gobernación manifestaron que a 8 kilómetros de Larroca (Lérida) un automóvil que hace servicio de viajeros a Grandadell volcó.

Resultaron varios heridos, entre ellos un diputado provincial.

FABRA

## DE BARCELONA

### Inauguración de la Feria de Muestras

Barcelona 16 (3:15 m.)

En el salón de sesiones de las Casas Consistoriales se celebró el acto inaugural de la III Feria oficial de Muestras (primera internacional).

Presidió el mismo el delegado del Gobierno, Sr. González Rothwos, al que acompañaban el primer teniente de alcalde señor Maynés, en representación del Alcalde señor Martínez Domingo, quien asistió al acto por hallarse indispuerto el capitán general Interino don Francisco Sánchez Mojaón, el gobernador civil señor Martínez Anido.

El obispo de la Diócesis, Dr. Guillamet, el comandante de marina Sr. Castillo, el presidente de la Diputación señor Vallés y Pujals, el ex ministro y presidente de la Asociación de la Prensa diaria de Madrid señor Francos Rodríguez, el director general de Aduanas Sr. Comings y el rector de la Universidad marqués de Carulla.

Asistieron además muchos concejales, cónsules en representaciones de entidades y personalidades de Madrid y Barcelona.

Expuso la importancia de esta manifestación industrial y comercial el Secretario de la Feria señor Barceló y luego hicieron brevemente uso de la palabra el señor Mainés en representación del Ayuntamiento, quien explicó la intervención de ésta en el mayor éxito de la Feria y el Delegado del Gobierno Sr. González Rothwos, quien hizo un llamamiento a la industria española para evitar que la extranjera se apodere de nuestros mercados.

Después se trasladaron las autoridades al local de la Feria, instalada en el Parque, recorriendo aquellas y los invitados, todas las instalaciones, entre las que las verdaderamente interesantes.

Amenizó el acto la banda municipal. En la sala destinada a la Cámara oficial del Libro, el Sr. Viada dió cuenta al delegado del Gobierno de las instalaciones de las casas editoriales de América, que no han acudido a la Feria con afán mercantil de lucro, si no con el fin de que se vea lo que se trabaja para la difusión del idioma español.

El Sr. González Rothwos le contestó que se felicitaba de ello, porque a su entender, tanto como el comercio y la industria es conveniente el cultivo del espíritu y la difusión de la cultura.

Desde el «stand» de telegrafía sin hilos, instalado por la Compañía general española de radiografía, cursó un despacho al mayor domo mayor de Palacio, rogándole que saludara al rey en nombre de los Comités de las Ferias de Madrid y Barcelona.

### Anciano que se suicida

En la madrugada última se suicidó, arrojándose desde el cuarto piso casa número 41 de la calle de Farlandina el anciano Feliciano Ruiz, de 78 años, natural de Sarra (Valencia). El infeliz, que padecía la manía persecutoria, quedó muerto entre los escombros de un retrete del patio interior, cuyo techo derrumbó en su caída.

### Hallazgo de explosivos

En una calle próxima al «Camp del Arpa», unos muchachos que estaban jugando, encontraron enterrados ocho artefactos que se supone fueron ocultados en aquel lugar al iniciarse por las autoridades la persecución de los elementos terroristas.

Los muchachos avisaron a unos vecinos, que requirieron el auxilio de una pareja de la guardia civil, la cual avisó a la Comandancia de artillería a fin de que enviase el carro blindado. En dicho carro se transportaron los citados artefactos al campo de la Bota.

En los centros oficiales nada se ha dicho referente a este asunto.

### El pa o forzoso

El Sindicato Libre del ramo de agua ha acordado pedir para sus asociados el seguro de paro forzoso.

### La ratificación de confianza al Sr. Martínez Anido

En contestación de la carta dirigida por el Gobernador civil señor Martínez Anido, al presidente del Consejo de ministros, señor Sánchez Guerra, poniendo su cago a disposición del Gobierno una vez constituido éste, ha recibido del jefe del Gobierno el siguiente telegrama: «Veo y agradezco vivamente su carta. Reitero a usted mi afectuosa amistad y confianza total del Gobierno. Le saluda cariñosamente.—Oliver».

## Alcance de la tarde

### El Debate parlamentario

Madrid 16 (11 m.)

Esta tarde continuará en el Congreso su interpelación al Gobierno el señor Alcalá Zamora.

Es probable que intervenga en el mismo el ministro regionalista señor Bertrán Musitu.

### Homenaje al señor Bergamín

Varios diputados conservadores se proponen regalar un pergamino al señor Bergamín transcribiendo el soberbio párrafo que le dedicó días atrás el señor Alcalá Zamora.

### El expediente del general Picasso

El señor Nougés se propone preguntar hoy al ministro de la Guerra en que esta-

do se encuentra el expediente instruido por el general Picasso acerca de los sucesos que se desarrollaron en Melilla en julio pasado.

### La situación de Bertrán Musitu y Silló

En los círculos políticos se considera muy difícil la situación de los ministros señores Bertrán y Musitu y Silló.

Créese que con el discurso que pronunciará hoy el señor Alcalá Zamora su situación se hará aun más difícil.

Algunos creen que es probable que salgan del Gobierno.

### La «Gaceta»

La «Gaceta» publica un Decreto creando el Consejo Superior Ferroviario, el cual estudiará y propondrá al Gobierno las soluciones que deban adoptarse con relación a los ferrocarriles así para el servicio general como para el servicio público.

Lo presidirá el ministro de Fomento y lo compondrán quince vocales, seis representando a las Compañías, seis al Estado y tres en representación de los intereses mercantiles, agrícolas e industriales.

Hubrá un vicepresidente elegido por los vocales, el cual no podrá ser elegido de entre los que representen a las Compañías.

Los vocales representantes del Estado serán nombrados por el Consejo de Ministros, cuatro a propuesta del ministro de Fomento y dos a propuesta de Hacienda.

Los vocales que designe el ministro de Fomento serán dos ingenieros de caminos, canales y puertos; otro jefe de servicio de ferrocarriles militares, y el cuarto se elegirá libremente entre los ingenieros de Minas, Agrónomos o Industriales.

## Ampliación del Consejo de Ministros

Madrid 15 (11 n.)

He aquí nuevos detalles acerca de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado anoche.

Se aprobaron unos expedientes para la adquisición de material para la campaña de Marruecos.

El señor Fernández Prida expuso las buenas impresiones que tenía relativo a las negociaciones oficiales con Francia.

Expuso la invitación del Gobierno de Chile, para que asistiéramos a la conferencia de Sanidad.

Se acordó autorizar a nuestro cónsul en el Brasil para que nos represente.

También expuso la convocatoria del Gobierno suizo para reunirse en Berna los países neutrales.

Estudiar la conveniencia de concurrir a la conferencia de Génova.

Se acordó dar instrucciones a nuestro representante en Suiza para que asista a dicha conferencia preparatoria.

El señor Ordóñez habló del asunto de la compra de buques de guerra en el extranjero. Parece que hay dificultades respecto a los plazos ofrecidos para que nos los entregaran.

El general Olaguer Felgu, ayudado del plano, expuso la importancia de las últimas operaciones de Melilla.

Refirió que según confidencias, los moros están desmontando los cañones que emplazaron en la costa de Albuemas.

Después el señor Argüelles expuso el decreto que firmó el Rey, relativo a la creación del Consejo ferroviario.

Seguidamente habló el señor Bergamín de la fórmula económica, cifrándolo en la cuarta parte con aumento de décimas en la contribución industrial, territorial, urbana y utilidades.

La fórmula, aunque aprobada, necesita de algunos detalles.

El Sr. Bergamín exploró el ánimo de distintas fracciones parlamentarias para llegar a la cuantía del aumento.

Para acordarlo definitivamente se reunirá hoy el Gobierno después de la sesión del Congreso o durante ella si el debate lo permite.

FABRA

## LIRICO Sábado Mado Minty

FOLLETIN N.º 131

## Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de «El Mercader de Brillantes»)

por Xavier de Montepiá

de vivir mucho tiempo mi madre.

Y mientras iba diciéndose estas cosas tan asquerosas, y haciéndose estos infames cálculos, el miserable, atormentado por el miedo a los tribunales y el sufrimiento físico, se había vuelto a poner en camino y se dirigía hacia el hotel de la calle de Miromesnil.

En el instante en que iba a entrar, halló al médico que salía.

—¿Qué, sale de ver a mi madre, doctor?

—le dijo Jorge.

—Sí, señor vizconde.

—¿Qué tal sigue?

—Siempre igual...

—Eso no es responder. ¿Qué pronostica de su estado?

—No le he ocultado que era muy grave; pero una tranquilidad absoluta, física y moral, pueden alargar su existencia... Sé que no me cansaré de repetirle que vivo toda preocupación o pena... Cualquiera

sacudida violenta, una emoción algo viva, la mataría sin remedio...

—Gracias, doctor... Trataré de que se sigan por completo sus instrucciones.

Al separarse del médico, Jorge subió directamente a las habitaciones del cuarto principal, a las que ocupaba la señora de Nervey.

—¿Puede recibirme mi madre?—preguntó a la camarera.

—Creo que sí, señor vizconde... voy a decir a la señora condesa que el señor vizconde quiere verla.

Al notificarle la visita de su hijo, apareció una sonrisa en los pálidos labios de la señora de Nervey.

Dió orden de que pasara inmediatamente.

Jorge entró. La condesa estaba medio echada en un sofá, como en el momento en que hicimos asistir a nuestros lectores a una escena odiosa y deplorable provocada por su hijo desnaturalizado, que pudo matar a la pobre señora.

Desde aquel día, la condesa había visto a su hijo muy pocas veces, y esta indiferencia tan visible, la hacía sufrir horrosamente, porque una madre siempre es madre, sean cuales fueren las culpas de un hijo.

El vizconde, al entrar, se esforzó por dar a su rostro una expresión de ternura.

Aceróse a su madre y la dijo abrazándola:

—Acabo de encontrar a tu médico, que-

rida mamá, y asegura que sigues mucho mejor... casi bien del todo.

—El médico exagera, hijo mío... pero, de todos modos, desde hace dos o tres días, parece que me siento menos débil...

¿Y tus palpitaciones?

—Menos frecuentes y más débiles.

—Lo que prueba que el doctor no exagera... Ya estás en plena vía de convalecencia... Podrás escucharme algunos instantes sin cansarte, ¿no es verdad?

La condesa conocía perfectamente a su hijo.

La actitud de cariño hipócrita que le veía adoptar, no le presagiaba nada bueno.

—Si no es tu propósito hablarme de cosas desagradables—le replicó,—seguramente te escucharé sin molestia.

—No te desagrada el saber que pienso en el porvenir.

—Si piensas verdaderamente en él, me haces feliz. Si lo hubieses hecho antes no habrías comprometido tu salud con mil locuras... ni dejarías tras de ti un lamemblo pasado... En fin, más vale tarde que nunca. Y bien, ¿qué piensas hacer? ¿Qué has resuelto?

—¡Acabar con la vida de soltero!... La condesa de Nervey hizo un brusco movimiento.

—Acaso te es permitido?—murmuró con triste acento.

—¿Cómo? ¿Qué si me está permitido?—dijo Jorge.—¿Te opondrías, quizá, a mi casamiento?

—¡No, por cierto! hace mucho tiempo que debías haberte casado... Entonces hubiera sido fácil, y la vida del hogar te habría salvado...

—¡Pues bien! mamá, creo que aun es tiempo...

—¿Qué padre de familia dará su hija a un hombre que ha perdido su salud y derrochado su fortuna en una existencia de vicio y placeres? ¡Pobre hijo mío! tú eres ese hombre... y el padre que hoy te aceptara por yerno sería un loco.

—¡Sabes que no es nada lisonjero para mí lo que estás diciendo, mamá!

—Desgraciadamente, ¿quién te dirá la verdad si tu madre no te la dice?

—¿De modo que tú crees que no me será posible encontrar mujer?

—Me lo temo...

—Tranquilízate, mamá, pues es muy fácil... Ya la he hallado...

La señora de Nervey se sobresaltó.

—¿Ya has hecho tu elección?—exclamó.

—Ciertamente.

—¿Es bonita?

—Como el amor, porque si así no fuera, mamá, ya comprenderías que no la escogería...

—¿Joven?...

—De mis años.

—¿Rica?

—¡Ah! tocante a rica, eso no.

—Si el único obstáculo fuera no tener fortuna, ese yo podría allanarle.

—Si, lo allanarás, mamá... Eres tan bon-

dadosa!

## CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los críe la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

## Criarlos con GLAXO

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente. Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservará y aun aumentará su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si también toma el GLAXO, notan rápidamente los efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO, CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS  
EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS

Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos: SEBASTIAN TAULER Y COMPAÑIA, MONTERA, 18, MADRID.

## Para la Grippe

CREMAFINA, que se aplicará al interior de las narices y sobre las encías. — Conserva la boca sana y destuya los microorganismos. Depósito: Farmacia Valenzuela. RECIBO DEL TUBO 1'50 PTAS.

## Calados

Se hacen a BLUSAS, VESTIDOS y ROPA BLANCA. Se PLISAN FALDAS y bordan vestidos. Calle PALACIO, 40 (Pórticos).

## Profesor joven

Dará clases a domicilio. Informes, Centro de Anuncios.

**Segura—Exacta—Compacta**



La Pistola Automática Remington Modelo 51 protege al tirador contra disparos accidentales. Es imposible disparar un cartucho sin apretar al mismo tiempo la culata y tirar del gatillo. Esta pistola tiene otros dos seguros que evitan la posibilidad de un accidente.

**Remington**  
La Marca Preferida

DESCRIPCION: Calibre, .380; longitud, 6 5/8 de pulgada; grueso, 9/10 de pulgada; peso descargada, 21 onzas; pavonado, negro sin lustre; el depósito aloja siete cartuchos, y uno extra en la cámara. Cartucho: .380 A.P.H. (9 m/m Browning Corto) sin rebordo automático "Standard" con bala blindada o de punta blanda, o sea el mismo cartucho que se usa en otras pistolas automáticas norteamericanas de este calibre.

Remington Arms Company Inc  
25, Broadway NUEVA-YORK E. U. A.

**CONTRA LA TOS** PASTILLAS PECTORALES DE **G. F. MERINO É HIJO.**

## Fincas en venta

Una en punto céntrico de Palma, calle Platería 56, tres pisos y terrado, y dos en el Vivero en C'an Meló y C'an Ceire con botiga y piso, tres cuarteadas, almendros y otros árboles y huerto cada una. Informes, Reina Marí, Cristina, número 28.

## Motor Eléctrico

Se vende uno de 10 caballos, marca Robbins Myers. Informes Miguel Arroy, Binisalem.

## Calados a Máquina

Se hacen en todos los colores a 0'25 metro. Se bordan vestidos y se hacen toda clase de trabajos a máquina. LONJA, 30—2.—1.

## 25 PESETAS DIARIAS

podrá V. ganar sin dejar sus ocupaciones, sin capitales, trabajando nuestros interesantes artículos. STOK NOVEDADES, artículos sensacionales, nunca vistos en España. Gratis remitimos catálogo nuestro esmerado; establecimientos Industriales «COSMOPOLIS» MADRID.



La imagen de la salud

Una tez rosa, la mirada viva y alegre, labios de carmín, un aliento fresco y agradable, el andar flexible, seguro. Fuerza, energía, buen humor. En una palabra: vida! Esa es la dote de los dichosos que evolucionan con regularidad. Si quiere V. gozar de esa salud ideal, use V., tantas veces como fuere necesario, los

## Polvos de Cassia RICHELET

laxativo ideal, purgante suave, agradable al paladar, sin odores, que conviene a todos y a todos los temperamentos, sin molestia alguna en las ocupaciones. De venta en todas las buenas farmacias. Laboratorio, L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

## Farmacia acreditada

Se traspara por retirarse de la profesión. Informes, Centro Anuncios.

## Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 207 (Colección).

## Se venden

De casas de construcción moderna, con espaciosos salones en el ensanche. Informes: Centro Anuncios.

**Compañía Pinillos**  
Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba y Habana saldrá de Barcelona el día 28 de Marzo el vapor **BARCELONA**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Linea del Brasil-Plata

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el día 31 de Marzo el vapor **Catalina**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.  
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma



Un balcon. Una niña en el balcon. Alguien que no se ve pero que pasa la calle. Indudablemente la **VEA CURA** anda de por medi.

Jabón 1'50.—Crema 2'50.—Polvos 2'50.—Agua cutánea, 3'50.—Agua de Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Lociones para el pelo 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

**Ultimas creaciones—Productos serie Ideal**  
Acacia, Mimosa, Ginebra, Rosa de Jericó, Admirable, Matine-Chipré, Radio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Magnat, Violeta, Jazmín.

Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.—Esencia para el pelo 18 pesetas frasco en estuche, **CORTES HERMANOS**, Sarriá (Barcelona).

Si quiere Vd. economizar tiempo y dinero confíe el arreglo de su coche al **Nuevo taller de reparación de Automóviles**

## Antonio Frau

Personal competente • Maquinaria moderna

**Miñonas (esquina Veri) PALMA**

## Joven

Teniendo conocimientos de contabilidad y mecanografía se ofrece algunas horas por las tardes para llevar la contabilidad en casa de comercio o despacho. Informes, Centro de Anuncios.

## Muebles de Ocasión

Desean venderse, que no llevan más que seis meses de usuarios, una sillera, una máquina de coser, Singer, y varias lámparas. Informes Centro Anuncios.

## Ganarán

Buenos sueldos sin dejar ocupación, en trabajo fácil. Escribi: Unión American, Aisallo 32, Barcelona. (Incluir sello).

## CASA PARTICULAR

Se desea 2 o 3 caballeros o señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informes, Centro de Anuncios.

## AGUA ARGENTINA

Recomendada por eminentes autoridades médicas pur quitar en 15 días por completo las arrugas, pecas, manchas, granos, erupciones y cuantos otros defectos tenga el cutis. Es inofensiva, acrecienta de un modo sorprendente la hermosura.

Precio con instrucciones 10 PESETAS  
De venta en la PERFUMERIA ORIENTAL, Quint, 1.

## SE ALQUILA

Casa amueblada en el Terrero. Ofertas, Centro de Anuncios.

## La Baratura catalana

SINDICATO—120  
Única que vende los géneros a precios de fábrica.  
Grandes gangas en artículos de Invierno.  
Géneros baratos como nadie.

**CORREAS**  
para Maquinaria  
**Casa Codina**  
Calle Unión 8, Palma



**Malondrau**  
TALLER DE REPARACIONES PARA MAQUINAS DE ESCRIBIR  
ABONOS DE LIMPIEZA  
PALMA—GATER, 5

**La Unión y El Fénix Español**  
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.  
57 años de existencia  
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios  
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza tución 44—2.ª

**AUTOMOVILISTAS**  
REPARACIONES  
en Neumáticos y Cámaras.  
Mejor y más barato que NADIE  
**CASA CODINA**  
Calle Unión 8, Palma  
FABRICA DE ARTICULOS DE GOMA

**¡No sufra V. más!**  
CURE SUS CAROS  
POMADA IRIS  
¡5 céntimos!  
Depósito: Centro Farmacéutico.  
de venta en farmacias, Droguerías, papeterías, librerías, etc.